

aux autres pays. C'est M. Collin qui a eu l'idée de fonder un collège canadien à Rome pour les jeunes prêtres de tout le Dominion ; et pour cette importante création, le pays tout entier lui devra une éternelle reconnaissance. Une fois de plus, les Sulpiciens viennent de prouver combien est toujours profonde et éclairée l'affection qu'ils portent à notre pays ; car l'établissement à Rome du collège canadien sera un bienfait tout aussi grand que ceux qu'ils y ont si souvent répandus.

Le projet de M. Collin a reçu l'encouragement le plus sincère, l'appui le plus empressé de tous les évêques de la Puissance qui ont de suite compris les grands avantages que cet établissement devait procurer à leur clergé.

Le collège canadien, sous la direction de M. l'abbé Palin, ouvre avec 12 élèves ; c'est un beau commencement qui fait bien augurer de l'avenir. Il n'y a nul doute, d'ailleurs, que les divers diocèses de la Puissance, qui fournissent tant de prêtres distingués dans nos paroisses et aux Etats Unis, suffiront amplement à faire augmenter ce nombre et à le rendre même bientôt égal à celui des autres séminaires semblables de Rome.

M. l'abbé Louis-Théodore Bernard, ancien curé de Sainte-Claire, Rimouski, décédé le 13 courant, était membre de la Société d'une messe.

T. HAREL, Ptre,
Chancelier.

Université Laval

FACULTÉ DES ARTS

Cours d'archéologie—Résumé de l'art oriental.

Hier soir, M. l'abbé Desmazures a commencé ses conférences sur l'art oriental, que nous allons commencer à analyser. C'est ainsi qu'il s'est exprimé :

Nous avons parlé des monuments de l'Orient et de leur caractère particulier dans les Indes et dans l'Egypte ; nous avons mentionné ce qui intéressait l'art, l'histoire et aussi l'enseignement religieux.

En continuant, nous suivrons la même marche en étudiant les monuments de la Palestine et de l'Assyrie. Or, nous croyons trouver dans Jérusalem comme un résumé de l'art de tout le monde oriental : nous allons donc, avant d'arriver aux édifices de Jérusalem, exposer ce que l'on connaît des pays limitrophes et surtout de l'Assyrie.

Rien de plus instructif, de plus inattendu, de plus surprenant au point de vue archéologique et aussi rien de plus instructif au point de vue religieux.